
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Sascha Barz
Protokollführung: Jaron Schönwitz

16. Mai 2023, 18:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Friedrich Strube, Frederike Menn, Alexander
Katzatsky, Lilly Engbrecht, Cederik Reinhold Krebs, Lennart Ahrens, Josefin Metje,
Eric Biedlingmaier (bis 19:01), Leon Machunze, Amanda Mischo (bis 19:01), Noah
Eichhorn, Daniel Petrasch (bis 19:42), Martha Finke (ab 18:25, bis 19:00), Lina
Krings (ab 18:36), Sascha Barz, Jaron Schönwitz

Weitere Anwesende: Günther (ab 18:36, bis 19:40)

Nächste Sitzung: Dienstag, 23. Mai 2023, 18:00 Uhr c.t. im Fachschaftsraum
(NB 02/174)

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Fotos

TOP 6 Einbrüche

TOP 7 GO

TOP 8 Dozentur des Jahres

TOP 9 N-Koop

TOP 10 Semesterplan

TOP 11 Physik-Party
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TOP 12 FR-Umgestaltung

TOP 13 Verschiedenes

A Geschirrlied

B Schrankskizze



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung sollte erst um 18:00 Uhr s.t. beginnen, wie auf der Sitzung beschlossen,
allerdings wurde im Protokoll der Konstituierendensitzung 18:00 Uhr c.t. erwähnt.
Aus diesem Grund entschied man sich dazu, noch 15 Minuten zu warten.

Eröffnung der Sitzung um 18:15
Beschlussfähigkeit festgestellt

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Lilly, Cederik und Jaron werden vorgeschlagen, außer Jaron lehnen aber alle ab.
Jaron angenommen mit 8 Dafürstimmen, 2 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen

Sascha wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Sascha einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll wurde unter vorbehalt der folgenden Änderungen einstimmig ange-
nommen:

• Für das Klassenbuch wurden nicht 5 € beantragt, sondern 7€

• Die Sitzungen beginnen nicht um 18:00 Uhr c.t., sondern um 18:00 Uhr s.t.

d) Festlegung der Tagesordnung

Fotos Einige Ratsmitglieder würden die Fotos gerne so früh wie möglich machen,
da es sonst zu dunkel wird. Lennart würde die Sitzung aber gerne ziehen bis es
dunkel wird, da er seine Kamera vergessen hat. Leon greift einen Gedanken von
der Konstituierendensitzung wieder auf, dass man die Fotos auch mit einem Handy
machen könnte, da diese mittlerweile ebenfalls eine gute Qualität haben. Sascha hat
keine Lust auf Fotos. Der Himmer ist zudem bewölkt. Der TOP wird erstmal da
behalten wo er in der vorläufigen TO ist, entschieden wird dann spontan. Dieser
Paragraph wird lang, die Debatte auch, deswegen wird entgültig vorgeschlagen, die
Fotos dann zu machen, wenn Lina und Günther vom Pizza Holen wiedergekommen
sind. Dann ist man zumindest so komplett wie möglich. Der TOP soll nun auf der
Nummer 5 liegen.

GO Der TOP GO Barkasse möchte auf TOP GO umbenannt werden.

Die Tagesordnung wie sie nun ist, wird einstimmig angenommen.
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TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Öffnungszeiten der FakBibs

Die Fachschaft Jura hat darum gebeten, dass sich andere Fachschaften bei dem
Vorhaben anschließen, sich kollektiv für längere Öffnungszeiten der Fakultätsbiblio-
theken einzusetzen.
Es wird sich eher dagegen als dafür geäußert. Ein Öffnen der FakBib wenn effek-
tiv keine Studierenden sie zu den neuen Zeiten nutzen würden, würde sich als eher
nutzlos erweisen - vor allem, wenn man bedenkt, dass sowohl Lüftung/Heizung, als
auch Personal bezahlt werden müssen. Für Fakultäten der G-Reihe, die sehr viel
Literaturlastiger als z.B. die Physik sind, würden sich längere Öffnungszeiten aller-
dings als sinnig erachten.
Der Konsens der Diskussion ist, dass die Physik kein Problem mit den Öffnungszei-
ten der eigenen FakBib hat, und sich aus der Debatte entsprechend enthält.

TOP 3 Post

a) Es geht um Post

Akademische Jahresfeier 2023 Die Fachschaft hat eine Einladung zur diesjäh-
rigen Akademischen Jahresfeier enthalten und wird entsprechend Leute Schicken, die
den Rat vertreten. Die Jahresfeier findet am 16. Juni um 11 Uhr im HNB statt und
richtet sich explizit an Absolvent*innen. Die Fachschaft wird außerdem den Preis
zur Dozentur des Jahres bekannt geben.

Postkarte Martha und Jurek haben uns eine wundertolle Postkarte geschickt, die
natürlich an unser Pinnbrett kommt.

b) Es geht um Essen

Zunächst kommt Ivonne Möller herein und bietet uns übrigen Kuchen an. Nach
kurzer Diskussion hat man sich darauf geeinigt, wer welches Stück bekommt. Und
hussa, es gibt noch Vla! Das freut die Nachkatzen in der Runde sehr. Als alle aufge-
gessen haben, kommen Lina und Günther mit dem Hauptgang: Die Pizza, die wir
bestellten. Aber irgendwie entsprechen einige der Gerichte nicht dem, das Bestellt
wurde. Trotzdem kann jeder essen, was er nun bekommen hat, ohne sich Unver-
träglichkeiten oder Prinzipienverstößen auszusetzen und ist am Ende der Sitzung
hoffentlich satt.

TOP 4 Berichte
Lennart meldet sich. Er will aber nicht berichten, sondern nur die Oliven, die Fre-
derike nicht mag. Günther ist der Berichtfreudige. Er gibt erst das falsche Passwort
ein und verrät dem Protokoll, dass das tatsächliche Passwort Husensohn67 lautet.
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a) ZaPF

Jetzt aber ernsthaft: Günther und Lennart waren auf der ZaPF in Berlin. Er fasst
die wichtigsten Neuigkeiten schnell für uns zusammen. Dabei handelt es sich um
sehr viele Informationen, die sich am besten im ZaPF-Wiki durchlesen lassen. Der
Artikel dazu wird baldigst veröffentlicht: https://zapf.wiki
Außerdem wird Lob verkündet, denn Bochum scheint seinen Job bei der letztjähri-
gen SommerZaPF echt gut gemacht haben. Lennart und Schigge haben da bei der
Organisation echt gute Arbeit geleistet!
Nun möchte Lennart noch aus nicht-fachlicher sicht berichten, dass die ZaPF in
Berlin - trotz der Steine, die die Uni der ZaPF in den Weg lag (wie z.B. das Alko-
holverbot) - trotzdem eine gute Zeit zu Vorschein gebracht hat.

b) FSVK

Am Montag war FSVK-Sitzung. Lilly war da und fasst die Berichte zusammen. Die
für uns relevantesten hier erwähnt:
Die Finanzschulung, wird dieses Jahr online stattfinden. Weitere Infos zum Ter-
min werden noch bekannt gegeben.
In Fällen von Einbrüchen müssen diese der Kanzlerin gemeldet werden.
In den letzten Tagen gab es Fälle von Linksradikalismus auf dem Campus. Das
möchten die Fachschaften nicht unterstützen, weswegen die FSVK eine Stellungnah-
me an das Rektorat schicken möchte.
Ein Gemeinsames Grillen Bio, ETIT, UI, möchten die genannten Fachschaften
zusammen veranstalten. Dieses Grillen soll als Ausgleich des Sommerfestes in Mini-
Version dienen und entsprechend offen gehalten werden.
Für weitere und genauere Infos wird auf den Rundbrief Nummer 986 verwiesen.

c) Diversity Day

Am 24. Mai 2023 veranstaltet die Universität den Diversity Day.
Friedrich erkennt, dass Cederik im Grunde nur das 10-Quadratmeter-Plakat am
Campuseingang vorgelesen hat.

TOP 5 Fotos
Antrag: Vertagen des TOP Fotos
Angenommen mit 6 Dafürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.
Jarons Vla wird beschmutzt. Er ist traurig.

TOP 6 Einbrüche
Die Runde debattiert über Diebstähle, Einbrüche, Verantwortung, Sicherheit, Schließ-
berechtigungen und wie andere Fachschaften die Situationen handhaben.

Antrag auf Schließung der Redeliste
Keine Gegenrede
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Es wird erwähnt: Die Fachschaft selbst stünde nicht in der Verantwortung, sich um
die Sicherheit der Räumlichkeiten im NB zu kümmern. Lediglich Studiräume und
Fachschaftsraum sind unsere Verantwortung und entsprechend sollte man primär
über Sicherheit und Änderungen der Fachschaftseigenen Räumlichkeiten nachden-
ken.

TOP 7 GO
Jurek hat Änderungen an der GO vorgenommen und wollte auf dieser Sitzung dar-
über reden. Jurek ist aber nicht da. Man überlegt, über andere Änderungen nach-
zudenken, aber alle sind müde und es wird spät, deswegen denkt man über eine
Vertagung nach.

Daniel möchte den Begriff Dringlichkeitsantrag gerne gegen Online-Antrag in der
GO austauschen. Darüber wird nicht weiter gesprochen.

Da es nun etwas zu besprechen gab, muss der TOP nicht vertagt, sondern nur
geschlossen werden.

TOP 8 Dozentur des Jahres
Cederik schlägt eine Endlösung vor! Er ist dazu bereit, sich um die Dozendierenden-
preise zu Kümmern. Das ganze sollte bis zu Akademischen Jahresfeier fertig werden,
damit die gewinnende Person dort gekürt werden kann. Für dieses Vorhaben möchte
er einen AK gründen.
Noah fragt, ob die Dozentur des Jahres einmal pro Jahr oder Semester vergeben
wird.
AK ist ein Begriff, um den es in der fortlaufenden Diskussion wehement geht. Ob nun
aber mit AK oder ohne, wir haben nur noch etwa vier Wochen Zeit, um das ganze
zu planen. Die Evaluationsergebnisse haben die Fachschaft zum jetzigen Zeitpunkt
noch nicht erreicht, dies wird im Laufe der nächsten Woche aber hoffentlich passieren

Antrag auf Schließung der Redeliste
Keine Gegenrede

Die Debatte über einen AK geht weiter. Verzweiflung macht sich in Leons Gesicht
bret - er braucht dringend ein Bier.

Antrag: Ein AK, der sich mit dem Evaluationsverfahren des nächsten Jahres aus-
einandersetzt und sich innerhalb der nächsten vier Wochen um die Dozentur des
Jahres kümmert, soll gegründet werden. Karl Friedrich Robert Stribe soll die AL-
Leitung sein.
Gegenrede: Die Eröffnung eines neuen AKs sei unsinnig und ineffizient.
Abgelehnt mit 3 Dafürstimmen, 5 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen
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TOP 9 N-Koop

a) Gemeinsame Weihnachtsfeier

Die Chemiker haben bereits vor einer ganzen Weile nach einer gemeinsamen Weih-
nachtsfeier des N-Koop gefragt. Damit sind alle einverstanden, bisher hat aber noch
niemand von uns geantwortet. Das möchte Cederik aber nun machen.

b) N-Koop-Treffen

Auch die Biologen haben Pläne und nun zu einem N-Koop-Treffen am 26. Mai 2023
ausgerufen. Auf die Frage hin, ob alle Ratsmitglieder mit eine Mitwirken einverstan-
den sind, hat sich niemand dagegen geäußert.

TOP 10 Semesterplan
Überraschung: Wir haben etwas zu sagen und nichts zu verschieben! Es gibt drei
Veranstaltungen, die im kommenden Semester sehr wichtig sind: Der Vorkurs, die
Erstiwoche und die Erstifahrt. Friedrich weist die AK-Leitungen darauf hin, dass sie
sich schnellstmöglich um die Planung dessen kümmern sollten.
Das Stickstoffeis schien bei den bisherigen Erstsemestereinführungen sehr gut ange-
kommen zu sein. Die Rallye dagegen war eher kacke und könnte mal generalüberholt
werden. Eine Betonwanderung mit fragwürdig genormten Treppen schien keiner toll
gefunden zu haben.
Der AK Erstifahrt wird sich voraussichtlich am Mittwoch, den 24. Mai um 16 Uhr
treffen. AK ESE hat ein erstes Treffen nach Pfingsten geplant.

TOP 11 Physik-Party
Cederik möchte sich schleunigst um die Physik-Party kümmern. Morgen, am Mitt-
woch, versammelt sich der AK bereits um 18:00 Uhr im Studiraum - der Großteil
der Party soll da schon geplant werden. Das Geld für die Party möchte er auch schon
jetzt beantragen, Jaron spricht sich aber vorerst dagegen aus, da der Betrag für eine
solche Party nicht gerade insignifikant ist.
Lennart erzählt von der letzten Party, die nun schon ein paar Jahre her ist. Unter
anderem waren die Cocktails auf der ersten Physik-Party wohl echt kacke, wir soll-
ten uns entsprechend um gute für die kommende Party kümmern. Er erwähnt auch,
dass die Werbetrommel ordentlich angetrieben werden soll, denn das war damals
wohl eher weniger der Fall. Cedi berichtet, dass Jaron und Leon bereits Sam als DJ
anhauen konnten - das empfindet der Raum als prinzipiell gut, aber man möchte
noch über den Musikgeschmack sprechen. Auch eine Fotobox wird von Lennart er-
wähnt. Letztenendes verkündet er noch, dass die Band Bock hätte, auch zu spielen.
Nach kurzem Denken erwähnt Friedrich, dass sich die Party nur durch Reduzierung
von 1) Erstifahrt oder 2) Erstsemestereinführung ermöglichen lässt. Ansonsten fehlt
uns das Geld. Der Spaß muss also entsprechend gegenfinanziert werden. Die Antwort
folgt direkt: Viel Alkohol! Wir können Cocktails bis 1 Uhr verkaufen, also müssen
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wir das Geld bis dahin eingenommen haben. Bei den Biologen und Chemikern wur-
den die Drinks bereits vor 1 Uhr leer, deswegen möchten wir deutlich mehr Getränke
zur Verfügung stellen.
Cederik möchte nun doch kein Geld mehr beantragen.

TOP 12 FR-Umgestaltung
Lennart hat viel vor! Der Einbruch hat die Schränke kaputtisiert und der Raum ist
im Allgemeinen voll mit Stuss und ungut genutzem Platz. Der großteil der Schrank-
wand soll nun neu erfunden werden und als Konsequenz kann man auch den Rest
des Raumes neu gestalten.
Lennart beginnt seinen vortrag damit, dass er den ersten Schrank zu einer Art Kü-
chenzeile umfunktionieren möchte. Die Türen kommen weg und die Gesellschaftss-
piele werden in den mittleren Schrank befördert. Die wichtigen Dokumente und
Gegenstände, die mit einem Schlüssel gesichert werden sollten, werden im linken
Schrank versammelt.
Die "Kücheßoll folgendermaßen aussehen: In den rechten Schrank kommt eine Spül-
maschine - so müssen wir nicht mehr das Dekanat fragen, ob wir ihre Maschine
nutzen können. Lennart hat zudem einen schönen Text gedichtet, der darauf hinwei-
sen soll, dass das dreckige Geschirr aus dem Studiraum bitte im Fachschaftsraum
landen soll. Dieser Text befindet sich im Anhang A. Neben der Spülmachine kommt
eine Kommode, die sich auch als Arbeitsfläche nutzen ließe. Über diese kommt die
Mikrowelle. Auch der Kühlschrank würde in die Nische passen. Eine SKizze der neu-
en Schranksituation wurde durch Lennart bereitgestellt und findet sich im Anhang
B.
Der "Küchenteil"des Fachschaftsraumes hätte damit nun einiges an Platz. Man
könnte die Couches neu ausrichten und über eine vernünftige Tafel nachdenken.
In zwei Wochen sind Pfingstferien. Diese Zeit erweist sich als optimal, um den Raum
zu sanieren. Es wirken auch viele Fachschaftsmitglieder gewollt, bei dem Unterfan-
gen mitzuhelfen.

Cederik musste sich erst mit den Chermikern und Biologen unterhalten um auf die
Idee zu kommen, den gesamten Raum aufzuräumen. An sich würde er den Raum
gerne kommen den Freitag schon aufräumen, aber das Kollektiv empfindet es als
Sinnvoller, das Aufräumen zeitgleich mit dem Umgestalten stattfinden zu lassen.

TOP 13 Verschiedenes

a) Akademische Jahresfeier 2023

Cederik, Leon, Frederike und Jaron möchten als Fachschaftsvertreter an der Feier
teilnehmen.
Nachtrag: Noah, Lilly und Josefin würden ebenfalls gerne kommen.
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b) Dozentur des Jahres

Das Thema AK kommt wieder auf. Diesmal soll er sich aber um die Preise für das
nächste Jahr direkt kümmern.

Antrag: Gründung eines AKs, der sich nicht für um die Evaluationen kümmert,
sondern für die Preise im nächsten Jahr direkt.
Gegenrede: Genauso wie zuvor: Ein neuer AK ist unnötig und ineffizient.
Angenommen mit 5 Dafürstimmen, 2 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen.

c) Nicht-Essbaren

Friedrich durchsucht den Kühlschrank und trifft dabei auf tiefgekühltes Gammel-
fleisch. Lennart erwähnt mehrmals, dass dieses nicht mehr essbar sei, da es schon
zwei mal aufgetaut war - einmal davon war, als die Uni während Corona schließen
musste und man den Kühlschrank ausstöpselte. Das hält Josefin aber nicht davon
ab, das Fleisch an sich zu nehmen.
Danach holt Friedrich die extrem harten Brötchen heraus, die im wahrsten Sinne
ein Urgestein des Fachschaftsraumes geworden sind.

d) Streitereien

Cederik nervt, deswegen wirft ihn jeder mit irgendwelchen Sachen ab. Hachja, was
für eine schöne Zeit.

Ende: 20:55 Uhr

Bochum, 21. Mai 2023

Protkollführung
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A Geschirrlied
Auf die Melodie von My Bonnie is Over the ocean:

The coffee can is in the Studiraum,
The coffee can isn’t yet here,
The coffee was used in the Studiraum,
And now is the coffee can leer.

Bring back, bring back oh bring coffee cans back to Fachschaftsraum,
Bring back, bring back, the coffee can to Fachschaftsraum!

The coffee can that is now empty,
The coffee can that is now leer,
This coffee can will have a Schimmelflaum,
And moders around anywhere.

Bring back...

This coffee can that’s in the Fachschaftsraum,
That can there be properly cleaned,
The coffee can clean in the Fachschaftsraum,
Can there also then be refilled!

Bring back....

Und darum du liebes Menschlein,
Als welches du Kaffee benutzt,
Sorg Du dafür dass deine Kaffeekanne
Im Fachschaftsraum auch wird geputzt!

Bring back... (so lange bis es alle kapiert haben)
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B Schrankskizze

Beamer, Laptop....

Protokolle, Ordner etc.

Werkzeug, Schlüssel u.A.

Stempel, Nikolaus, Deko u.v.A.

Altprotokolle et. al.

Altprotokolle et. al.

Altprotokolle et. al.

Kabel, Bälle, Eimer u.A.m
Tresor, Kabel, Konsole u.s.w.

Gläser in Kisten

Spiele

Spiele

Spiele

Spiele, Putzzeug

Tellerkisten

Leer.

Legende:                              1 m

       Relevanz des Inhalt des Fachs

       Packungsdichte d. Inh. d. F.

Packdichte: Hoch                Mittel                Gering
Farbskala:    
Relevanz:    Sehr                Mittel                 Nicht  

Inhalt
neu

Beamer, Laptop....

Protokolle, Ordner etc.

Stempel, Werkzeug, Schlüssel u.A.

Tresor, Altprotokolle et. al.

Altprotokolle et. al.

Kabel, Bälle, Eimer u.A.m

Spiele

Spiele

Spiele

Spiele

Lebensmittel, Töpfe, Putzzeug

Tellerkisten

Tassen, Teller u.s.w.

 Becher 

Kühl-
schrank

Weiße
Kommode

mit 
Fenster

Schapühl-
maschine

µWelle

Kaffeemaschine

Aktueller Stand:

Neu (Plan):

Anmerkungen: 
Durch Umräumen, Sortieren und Konsolidieren sowie großzügigem Aussortieren 
und Entsorgen von Kram kann der entsprechende Platz gewonnen und so die 
Küchenzeile in den Schrank integriert werden. 
Zu besorgen wären dazu noch eine Spülmaschine sowie ein Stück Arbeitsplatte, 
sowie je nach Bedarf Brettmaterial für weitere Regalböden oberhalb der Schränke.
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